

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

ADMINISTRACION: SAN NICOLÁS 6.

PRECIO DE SUSCRICION: 4 RS. AL MES.

EL ALMA.

Hay personas á quienes no se les ha ocurrido pensar que tienen alma, y aunque esta clase de gente es la de los desalmados, tienen, sin embargo, como toda criatura racional, su pobrecita alma.

Alma, espíritu, conciencia, razon, inteligencia, todo viene á significar lo mismo; con dichas palabras nos referimos siempre al «sér» que hay dentro de nosotros independiente, libre y en el cual nos evidenciamos como realidad.

Se llama alma en cuanto ánima y vivifica; espíritu, con relacion á su esencia; conciencia en cuanto se conoce á sí mismo; razon é inteligencia en cuanto á su actividad.

Nuestra alma es siempre la misma, idéntica; nos dá el primer vagido de la vida y con ella revivimos como inteligencia más allá del sepulcro.

Cada siete años renovamos completamente esta andrajosa envoltura que se llama cuerpo, desde la cal de nuestros huesos hasta las fibras del cerebro; pero el alma permanece la misma.

No es que el alma es nuestra, ni que se nos ha entregado para hacer este ó el otro uso de ella: el alma somos nosotros mismos, es el «yo».

Eso que se reconoce, se examina y se juzga en la conciencia, eso es el alma. Eso que no nos deja dormir, aunque tengamos dinero, aunque tengamos salud, aunque hayamos cenado bien, aunque sea muy buena y esté bien mullida la cama, eso es el alma. Eso que se enamora de la virtud y aborrece la hermosura deshonesta, eso es el alma. Eso que se apaga como una luz, cuando la tristeza ó la pena ó la pasión la consume, eso es el alma. Eso que vá á todas las partes y vive en todos nuestros recuerdos, eso es el alma. Lo que nos dice cuando hemos obrado bien y cuando hemos obrado mal, y jamás nos engaña, eso es el alma. Lo que lleva en nosotros la idea de Dios y la del bien, de un modo tan

absoluto que aunque todos los hombres atestiguaran lo contrario, no nos convencerian, eso es el alma.

Lo que se llena de infinita alegría en nosotros cuando hacemos una obra buena, lo que se conmueve á la vista de un cadáver; lo que nos hace rezar en el cementerio; lo que nos levanta en el templo sobre las miserias de la vida; lo que nos hace mirar á los hombres como hermanos; lo que pide en nosotros libertad é igualdad ante Dios y ante los hombres: eso es el alma.

Todo lo que no es apetito carnal, lo que no es hambre, lo que no es sed, lo que no es sueño, lo que no es dolor, todo es espíritu.

El alma tiene una vida particular; tiene sus grandes necesidades y sus horribles enfermedades. Lo mismo que las plantas buscan el agua, y el pájaro busca el aire, el alma busca la verdad. La verdad es el aire que respira el alma. El alma necesita el amor, en todos sus grados: desde el divino de Dios hasta el tierno de la mujer y de los hijos. El alma sufre la anemia de la ignorancia, la consuncion del bastío, la ceguera de las pasiones. Hay almas dormidas; almas raquíticas; almas pobres; almas bajas; hay, desgraciadamente, hasta almas muertas.

La lucha entre el cuerpo y el alma constituye la vida. El cuerpo, como de tierra, ama las cosas terrenales; el alma, como soplo de Dios, aspira á lo celestial: aquel adora el becerro de oro, esta adora la ley que dicta Dios sobre el Sinaí; aquel cae, esta se levanta. Bien dijo el poeta:

Aquí para vivir en santa calma,
ó sobra la materia, ó sobra el alma.

Pero, no: el alma es mas poderosa que el cuerpo y á él se le impone y le domina por una fuerza incontestable, invencible, que traslada los montes: por la fuerza de la voluntad que es una de sus principales potencias.

LA AURORA BOREAL Y EL ARCO IRIS.

En la atmósfera y en el inmenso mar etéreo en que

están sumergidos los mundos, se verifican constantemente maravillosos fenómenos producidos sencillamente por los ligeros movimientos de la materia y del eter, bajo la acción de fuerzas recíprocas, que, según el modo como se presentan, dan lugar á los fenómenos luminosos calóricos, magnéticos y eléctricos.

Pero sin duda, la más maravillosa é inofensiva manifestación de la electricidad en la atmósfera, son las auroras boreales, esas blancas y sonrosadas cortinas, con matices dorados que se desprenden de la bóveda celeste, esos fuegos aéreos que constituyen precioso manto de púrpura y oro, rápidas undulaciones igneas de multiplicados colores en forma de abanico, de rayos centellantes de deslumbradora blancura que se desprende de las celestes alturas é iluminan el firmamento, apareciendo cual inmensa bóveda de fuego. El azul, el verde, el amarillo, el rojo y el blanco brillan en los rayos palpitantes de la aurora hasta que la luz se hace más difusa, que entonces palidecen los colores y desaparecen paulatinamente.

La causa de las auroras boreales es una suave y lenta recomposición de la electricidad negativa del suelo con la positiva de atmósfera.

En las regiones polares, envueltas por el manto de las largas noches de invierno, todo aparece dormido: la Naturaleza parece encontrarse en un estado de adormecimiento, parecido al sueño de un alma virgen en la edad florida. Arcos majestuosos que se multiplican en riquísimos colores, columnas luminosas, surtidores de colores que pasan rápidamente del amarillo rojo al rojo verde, que se despliegan con caprichosas undulaciones, que acaban por formar una inmensa cúpula de fuego que ilumina fantásticamente las regiones polares.

El arco iris es otro de los fenómenos meteorológicos que ofrece la Naturaleza á nuestra contemplación, excitando la imaginación de los hombres dedicados á las ciencias naturales. Tiene por causa, no la electricidad como el rayo y la aurora boreal, sino un sencillo fenómeno de óptica que se produce cuando una nube situada al lado opuesto del Sol se resuelve en lluvia, y el observador se halla vuelto de espaldas al astro del día. Parece un arco que los géneos celestes forman á sus dioses en un día de gala, sosteniéndose en el horizonte y apoyándose al parecer en el suelo, como los pilares de una bóveda gigantesca de purísimos y delicados colores que se extiende en fajas concéntricas de los siete colores, rojo, anaranjado, amarillo, verde, azul, índigo y violado.

A una regular distancia se observa generalmente otro arco concéntrico á éste, otro de más apagados colores, producidos por la reflexión del primero sobre las gotas de lluvia. El arco inferior representa el rojo colocado en la parte exterior y el violado en el interior, mientras que en el arco superior la imagen reflejada del primero se halla invertida en el orden de colocación. De manera que el arco iris no es más que una modificación particular que experimenta la luz del Sol, cuando es reflejada, refractada y descompuesta por las gotas de la lluvia.

De paso debemos combatir la falsa creencia que el vulgo tiene de que la aparición del arco iris anuncia el fin de la lluvia, pues no hay base segura en que apoyar este aserto, siendo, como es, un simple fenómeno meteorológico.

El arco iris es más ó menos extenso, según la altura del Sol. Cuando el astro rey se halla más próximo á su censo, el arco aparece por Oriente en forma de una semicircunferencia, cuyos extremos parece se apoyan en el suelo.

NOTICIAS GENERALES.

Un periódico dice que es probable que el señor ministro de Fomento se decida á llevar á las Cortes en el próximo periodo legislativo una ley general de instrucción pública, renunciando, por consecuencia, al pensamiento que tuvo en la anterior de presentar la mencionada ley en diferentes proyectos parciales.

Ha llegado á Barcelona una remesa de calderilla antigua, transportada en 19 vagones procedentes de Madrid y provincias limítrofes á la vía férrea por la línea de esta capital á Valencia Tarragona y Barcelona.

Por el Ministerio de la Gobernación se ha publicado una circular á los gobernadores de provincias disponiendo que en cada una de las comisiones provinciales de la Península e islas adyacentes se nombren tantos vocales supernumerarios cuantos sean los de número.

El «Boletín de loterías y toros» pide que se restablezca la existencia de perros de presa para que sujeten á la res que se inutiliza en la lidia y debe morir á manos del puntillero.

—La corrida que el domingo debió celebrarse en Barcelona, fué suspendida por la lluvia, devolviéndose el importe de los billetes á las personas que lo habían adquirido.

—Sigue mejorando de las heridas que recibió en Albacete el espada Chicorro.

Se ha confirmado la noticia de haberse declarado en estado de sitio el distrito de Santiago de Cuba.

Hoy 25 saldrá de Barcelona para Cuba un vapor con 1500 soldados.

El «Standart» dice que después de la entrevista de Alexandrowo, el príncipe de Bismarck, ha presentado al emperador Guillermo una Memoria, en la que espone la necesidad de sostener el Austria en Oriente contra la Rusia.

Se dice que el emperador la ha aprobado.

Han empezado en el Teatro de Jovellanos los ensayos de la zarzuela en dos actos del Sr. Arnao «Tigre de Mar», con que se ha de inaugurar dicho teatro en la próxima temporada.

Segovia 22.—Ha llegado á esta ciudad S. M. el rey, acompañado del presidente del Consejo, del ministro de Marina y del jefe del cuarto militar, general Ceballos.

El gobernador de la provincia y comisiones de la diputación del Ayuntamiento, del cabildo, el jefe económico é individuos de otras corporaciones han recibido y ofrecido sus respetos al rey á la entrada de la capital. La mayoría de los balcones ostentan colgaduras; tropas de infantería cubren la carrera desde el acueducto hasta las inmediaciones de la academia de Artillería, en cuyo punto se hallan formados los cadetes del colegio. S. M. se dirige á la academia.

Los alumnos maniobrarán luego á presencia de S. M.

Los viñedos de la Mancha ofrecen una cosecha abundantísima.

NOTICIAS LOCALES.

AYUNTAMIENTO.—Ayer se verificó la anunciada sesión extraordinaria para tratar del escrito presentado denunciando la incapacidad de D. Pascual Abellan para ser concejal del Ayuntamiento. A pesar de no haber asistido concejales tan asiduos como el Sr. Almazan, Diaz Cassou, Casalduero, Fontes y otros, acudió la mayoría absoluta de concejales, que fueron presididos por el primer teniente de alcalde Sr. Marqués de Villalva. La sesión no dió de sí lo que se esperaba. Leyóse íntegra la denuncia del ex-alcalde pedáneo Juan José Cuenca y después usaron de la palabra los Sres. D. Ricardo Guirao y don José Calvo; el primero para protestar en nombre de la minoría constitucional del Ayuntamiento de que D. Pascual Abellan haya presidido las sesiones y ejercido funciones de concejal y alcalde siendo diputado provincial; «que por más que esto, dijo el Sr. Guirao, diga mucho de la suficiencia del Sr. Abellan, no lo consienten las leyes»; razón por la que la dicha minoría quería dejar consignada su protesta. El Sr. Calvo dijo que la cuestión estaba ya resuelta en donde verdaderamente había atribuciones para ello, en la Diputación Provincial: que la cuestión posible era si el Sr. D. Pascual Abellan, al ser elegido concejal, siendo diputado, podía optar entre estos cargos, por el que mejor le pareciera; pero que eso sería una cuestión larga é impropia del momento y de las atribuciones del Ayuntamiento. Dijo además que el Sr. Abellan había hecho en tiempo hábil la renuncia de su cargo de diputado y que no era culpa suya que la Diputación no haya podido reunirse hasta ahora por falta de número de Señores Diputados.

Procedióse á la votación y la denuncia fué desechada por mayoría. Ni más, ni menos.

TELÉGRAMA.—Ayer recibimos el siguiente despacho telegráfico: Sr. Director del Diario: El premio mayor del sorteo celebrado hoy ha caído en Palencia en el número 30.741, el segundo al 13.342, Córdoba, y el tercero al 5.803 Cartagena.

El sábado próximo a las diez de la mañana, bendecirá nuestro Excmo. Prelado la iglesia parroquial de S. Miguel; seguirá la bendición una misa rezada que ce-

lebrará el Sr. Arcipreste de nuestra Santa Iglesia Catedral, concluyéndose con el «Te-Deum».

No podemos menos de dar la enhorabuena al Sr. Cura de San Miguel por el feliz éxito de sus constantes gestiones, y de aplaudir su gran celo por el culto, circunstancias que no pueden pasar desapercibidas al abrirse de nuevo la iglesia parroquial de San Miguel.

Anteanoche estuvo concurridísimo y animado el café del Comercio con motivo de la asistencia á él del apreciado concertista Sr. Paredes, el cual con el Sr. Manresa y otros profesores complacieron agradablemente á los favorecedores de aquel centro de reunión con excelente música de piano y bandurria.

Dice «El Noticiero:»

«Esta mañana y ante una numerosa y escogida concurrencia, ha tomado posesión de su silla en la Santa Iglesia Catedral el nuevo Arcediano nuestro ilustrado amigo D. Félix Martínez Espinosa, á quien reiteramos una vez más nuestra más sincera felicitación.»

El Sr. Espinosa, fué visitado después en su casa por sus muchos amigos á quienes obsequió con un espléndido refresco.»

REMITIDO.

Los que suscriben, al dejar de expender carne de ternera, por una disposición que creemos injusta, tomada por el concejal D. Francisco Illan, queremos enterar al público de lo que nosotros hemos hecho en beneficio suyo, y lo que, últimamente, el Sr. Illan, en recompensa, ha hecho con nosotros.

En primeros de Marzo de este año, cuando la carne de ternera venia vendiéndose á 32 cuartos libra, establecimos tres tablas en la planta baja de la Carnicería y la pusimos á 26 cuartos; después la rebajamos á 24 y últimamente á 22. Empezamos esta venta, dicho sea en honor de la verdad, por cuenta del arriendo de consumos; pero el arriendo se retiró en las primeras pérdidas y nos dejó á los que suscriben solos; y nosotros, por nuestra cuenta, y confiando en el favor del público y la protección de las autoridades, hemos seguido expendiendo carne hasta el día, al precio más ínfimo que se ha conocido; pero hoy, cuando creíamos que se nos debía proteger y dársenos en la carnicería los sitios de preferencia, se nos quitan los que venimos disfrutando, y se nos dan los peores y más retirados; y esta es la razón por qué nos retiramos, pues es muy triste cuando el beneficio es principalmente para el público que los que le benefician se les trate como se nos trata á nosotros por dicho Sr. Concejal.

Publique V. estas líneas en su periódico, y le quedarán agradecidos sus afectísimos ss. ss. q. b. s. m, ANDRÉS SÁNCHEZ.—JOAQUÍN GÓMEZ.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Lope ob. y ef. y sta. Maria de Cervellon vg.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de la Merced y Capuchinas.

En la primera por

D. MARIANO FONTES CONTRERAS MARQUÉS DE ORDOÑO Y DEL CAMPILLO,

misas de media hora.

Y en la segunda por el que sufraga los gastos de esta vela, misas de hora.

CULTOS.—En la iglesia de Verónicas empiezan mañana, al toque de oraciones, las novenas á San Francisco.

COSAS VÁRIAS.**CANTARES.**

Si yo supiera las piedras
que mi amor pisa en la calle,
las volviera del revés
que no las pisára nadie.

No quiero querer á nadie
ni que me quieran á mí;
quiero andar entre las flores,
hoy aquí mañana allí.

Si ves á la de los tufos
que le dés muchas memorias,
y le dices de camino
que si quiere ser mi novia.

AFORISMOS DE HIPÓCRATES.

34. Menos peligro corren los enfermos, cuya dolencia es adecuada á su constitucion, edad, método de vida y estación del año, que aquellos en quienes ésta conformidad no se verifica.

35. En toda enfermedad es ventajoso que la region umbilicar y el bajo vientre se mantengan crasos: al contrario, la estenuacion y la flaqueza de estas partes son malas: esto último es tambien peligroso en los flujos de vientre.

36. Las purgas hacen rápidos estragos en los hombres que gozan buena salud, y tambien en los que usan de malos alimentos.

37. El cuerpo sano es difícil de purgar.

38. Un alimento y una bebida agradables, aunque menos sanas, deben preferirse á otros mas sanos, pero menos agradables.

39. Los viejos padecen por lo comun menos enfermedades que los jóvenes; pero las que les acometen y duran algun tiempo, los suelen acompañar hasta el sepulcro.

40. Las ronqueras y corizas de los hombres muy viejos jamás llegan á perfecta coccion.

Solucion á la charada anterior.

ES-PAR-TO.

El «todo» se hace en papel
que venden en el estanco;
el que hace «prima» «segunda»
descansa y vive muy ancho;
«tercia» nota musical,
«prima» «prima» el Padre Santo.

ANUNCIOS.**Á LA ESPIGA DE ORO.**

En el establecimiento de este nombre, situado en la calle de San Nicolás, número, 4, se siguen exponiendo las harinas especiales, limpias y sin mala semilla alguna, de trigos fuertes del país.

Igualmente se sigue exponiendo en este establecimiento el rico, sabroso y alimenticio pan casero, fabricado de la mejor harina, y el cual se vende á cuartos libra y 14 reales tabla; advirtiendo que de una tabla en adelante se lleva á domicilio por el mismo precio.

Calle de San Nicolás, número 4, próximo á la plaza de San Pedro.

HAY COLOCACION PARA UN GUARDA particular jurado, para la hacienda de la ermita de Mesas en Cañada Hermosa. Conviene sepá primeras letras, haya servido en el ejército y sea entendido y apto para los trabajos del campo: su sueldo será convencional y conforme á sus merecimientos. En la portería del Sr. Eigueta darán razon.

VENTA.—En la casa de préstamos plaza del Esparto, núm. 7, se vende una hornilla de grandes dimensiones.

Tambien se venden los efectos cumplidos, procedentes de empeños.

AL MADRILEÑO.—Gran Establecimiento en artículos de tiro para Coche, y en Sillería para montar, y todo lo concerniente á este artículo. Calle de la Trapería, núm. 7.

ROBUSTIANO DELGADO, profesor dentista. Pone toda clase de dientes, desde uno hasta dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, Plaza de Santa Isabel, número 14.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de mañana á seis de la tarde.

MUY BARATA.—Se vende una mesa-parador, nueva, de pino colorado, en esta redaccion darán razon.

ANUNCIO IMPORTANTE.

Ausentándose para el extranjero el Médico-Cirujano Dr. Adolfo Nuñez, vende todo el moviliario y efectos de su casa.

2, HOSPITALILLO, 2.

PÉRDIDA.

La persona que haya perdido anteayer tarde por los alrededores de la Catedral un manojito de llaves, puede pasar por esta redaccion, y pagando este anuncio se le darán las señas de la persona que las ha encontrado.

Imp. de EL DIARIO DE MURCIA, San Nicolás, 6.